

La nonciature rappelle les engagements pris, et constate la violation de la parole donnée.

Alors intervient une lettre de M. Combes conçue en un style arrogant, tout-à-fait en dehors des convenances diplomatiques, où *il renie les engagements pris envers le pape par le gouvernement français.*

Un tel acte se passe de commentaires.

Il clone au pilori celui qui le commet, et déshonore le gouvernement qui ne dégage pas sa responsabilité.

BIBLIOGRAPHIE

JOURNAL D'UN VOYAGE EN EUROPE, PAR MGR JOSEPH-OCTAVE PLESSIS, EN 1819-1820. -- Publié par Mgr Henri Têtu, prélat de la maison de Sa Sainteté. — Québec, Pruneau et Kirouac, libraires et éditeurs. — 1903.

— Broché, \$1.00 ; par la poste, \$1.15.

— Relié, \$1.25 ; par la poste, \$1.40.

Voici de quelle manière simple et attrayante Mgr Têtu annonce lui-même cette publication.

“ Comme je n'ai guère de mérite à revendiquer dans cette publication — si ce n'est peut-être d'y avoir travaillé durant deux mois — il me sera bien permis d'affirmer qu'elle est très importante au point de vue de l'histoire de notre Eglise.

Les bons éditeurs sont rares dans le pays. Les auteurs sont par la suite obligés de tout faire : composer ou copier, donner la matière à l'imprimeur, corriger les épreuves et les revises, et puis s'occuper de la vente de l'ouvrage. J'en suis rendu à cette dernière phase, et je vous offre en toute confiance l'intéressant journal de voyage de Mgr Plessis. Il doit trouver sa place dans toutes les bibliothèques publiques et paroissiales, et dans celles des membres du clergé et des laïques instruits.”

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE. Revue pédagogique publiée à Québec par M. C.-J. Maguan, professeur à l'École Normale Laval.

Organe des écoles primaires catholiques de la province de Québec, cette revue vient d'entrer dans sa vingt-cinquième année d'existence. La livraison de *L'Enseignement Primaire* de septembre 1903 célèbre